

La Tribune des acteurs du VTT

« Les Calanques, c'est un espace naturel exceptionnel, ouvert à tous, sur le territoire d'une ville d'un million d'habitants. Comme marseillais, j'y ai pratiqué de nombreuses activités : VTT, randonnée pédestre, voile... »

Dans le coin, nous sommes assez privilégiés, mais il faut rester vigilant car les espaces de Liberté tendent à se restreindre sous le coup de diverses réglementations. Je souhaite que les générations futures puissent également profiter de loisirs de Nature comme le VTT.

Beaucoup d'interdictions sont juridiquement erronées, sans aucun cadre légal. Il faut replacer le VTT à sa vraie valeur car, comme d'autres sports de nature, il est un vecteur idéal pour sensibiliser les jeunes : on ne naît pas avec une fibre écologiste, on l'acquiert !

Développez l'idée que la Nature est un patrimoine commun (et non l'inverse en interdisant les accès avec la création de «sanctuaires»), elle sera traitée avec d'autant plus de respect.»



Frédéric MICHEL est avocat au Barreau de Marseille, spécialiste juridique et avocat de Mountain Bikers Foundation, correspondant local pour le dossier du Parc National des Calanques.

C'est bientôt le Roc !

Pour démarrer ce numéro double, parlons un peu du futur proche... Comme tous les ans avec la rentrée scolaire, la saison se clôture bientôt avec son évènement phare, le Roc d'Azur ! L'avalanche de malheureuses nouvelles en marge de la préparation de cette 27ème édition laissera place à la splendeur de cet évènement du 6 au 10 octobre prochain, sur sa désormais fameuse plaque tournante, la Base Nature de Fréjus..

Cette préparation a été entachée par deux évènements tragiques : les inondations importantes du début d'été puis l'annonce de la disparition subite d'Alain Bianchi, le célèbre Directeur de Course & traceur du Roc depuis 1997. Mountain Bikers Foundation s'associe à

l'équipe du Roc d'Azur pour adresser ses sincères condoléances à la famille et aux proches d'Alain.

Le Roc, c'est avant tout l'évènement pour tous avec son lot de courses où chacun peut trouver son compte, de l'initiation pour les tout petits, jusqu'au VTT le plus sportif ou technique. Ici, c'est «chacun son rythme» et respect de l'environnement ! C'est aussi le salon avec les nouvelles de l'année prochaine, les prototypes, etc...

MBF sera présente en force cette année puisque nous sommes sur 3 actions :

- **Les Brigades Vertes** : l'opération aura lieu sur les parcours du Dimanche par binômes répartis sur des portions de parcours. Nous donnerons très prochainement plus d'informations aux bénévoles déjà inscrits !

- **Présence salon** : Comme tous les ans, l'équipe MBF accueillera, informera et sensibilisera pratiquants et visiteurs. L'équipe ira aussi au contact des professionnels afin de poursuivre le travail de sensibilisation de toute la famille du VTT !

- **Organisation d'une réunion - conférence** : Les Premières Rencontres du VTT éco-responsable. L'organisation de cet évènement que nous espérons inaugurer cette année (en cours de négociation avec l'équipe d'organisation) vous sera dévoilée très prochainement !

Pour tout cela, nous cherchons des bénévoles pour assurer une présence sur les 3 fronts ! Il s'agira, d'une présence sur le stand & divagation dans les allées du salon à la rencontre du public et aussi d'aider à l'organisation des Premières Rencontres du VTT. Nous cherchons aussi encore quelques bénévoles pour les Brigades Vertes.

Pour tout renseignements, pour vous inscrire en tant que bénévole, contactez nous à info@MountainBikers-Foundation.com



Brèves...

Utilisez, diffusez l'image MBF !

- Notre charte graphique vient d'être officialisée et mise en ligne sur notre site Internet. Dans l'ensemble, beaucoup d'informations techniques...
- Dans le lot, quelques infos pour tous : nous invitons notamment les clubs et associations adhérentes à utiliser le logo MBF sur leurs maillots et leurs publications, leur site Internet. Cela vous permet d'afficher votre soutien à votre fondation.
- Nous allons aussi inviter nos soutiens professionnels à utiliser de façon plus intensive le logo MBF sur leurs communications
- N'hésitez pas à nous contacter pour toute information, pour obtenir le fichier du logo en version HD : info@MountainBikers-Foundation.com

De nouveaux soutiens

- ASO vient agrandir le club des soutiens à Mountain Bikers Foundation, par l'intermédiaire de sa branche Merrell Oxygen Challenge. L'Industrie du Cycle est plus que jamais à nos côtés !
- Expoz, la société marseillaise créatrice de mobilier événementiel s'est jointe à notre cause suite au Mondial du VTT.
- Enfin Philippe Bonnefoy, créateur bénévole du logo MBF, nous rejoint aussi : designer-graphiste de talent qui a officié pour l'industrie du VTT de nombreuses années...
- Bienvenue à eux et un grand merci pour leur collaboration et pour le développement du VTT !

Délégation MBF à Eurobike.



Mountain Bikers Foundation sera à Friedrichshafen en Allemagne, à l'Eurobike, le rendez-vous incontournable du vélo Européen. Situé au bord du lac de Constance il s'agira pour la délégation MBF d'entretenir les bonnes relations avec l'IMBA Europe et de s'entretenir avec la tête pensante de la célèbre IMBA : Mike Van Abel.

Eurobike sera aussi l'occasion de rencontrer l'ensemble des constructeurs européens et de poursuivre ainsi la prise de conscience de l'ensemble de l'industrie !

Plus d'informations sur www.eurobike-show.de

Adhésions à jour

Nombre d'entre vous ont longuement attendu une réponse suite à leur demande d'adhésion.

Nous tenons sincèrement à nous excuser pour cette attente. Vous avez pu recevoir des stickers que nous avons, nous aussi, longuement, très longuement, attendu...

Espérons que notre nouveau fournisseur ne posera plus ce genre de problème !

Adhérent 2009, adhère en 2010 !

Adhérents 2009, une relance vous a été envoyé il y a peu par mail. Nous avons besoin de vous tous pour continuer l'aventure. Rejoignez nous ! C'est important et pas cher avec le reçu fiscal !

Vous avez des talents d'écrivain ? Exprimez vous !

Aidez-nous à alimenter cette chronique régulièrement.

N'hésitez pas à nous faire parvenir vos informations.

Une bonne (ou mauvaise) action à souligner ou encore un coup de gueule à pousser, nos colonnes vous sont ouvertes !

La prochaine parution est prévue mi octobre, le bouclage interviendra donc le 11 octobre.

Notez le 11/10 dans vos agendas et envoyez vos textes et photos à : info@MountainBikers-Foundation.com

Les adhésions en ligne sont ouvertes

Depuis la fin du mois de juin, adhérer à Mountain Bikers Foundation devient très facile, ce que nombre de pratiquants attendaient est enfin arrivé : il est en effet possible d'adhérer à MBF directement en ligne !



Pour cela rendez vous sur notre site internet : www.MountainBikers-Foundation.com



Notre partenaire Active Network vous accueillera sur son site entièrement sécurisé pour vous inscrire et déposer votre don en un clin d'œil. Très simple d'autant plus si vous êtes déjà passé par Active Network pour vous inscrire à un événement.

Si toutefois vous préférez le papier, l'ancien mode d'inscription est toujours disponible en ligne.

Les dernières nouvelles des dossiers Parcs nationaux...

Le GIP des Calanques a rendu public l'avant Projet de Charte du futur Parc des Calanques le 17 juin, à l'issue d'un discours de Guy Teissier, son président et maire des 9/10ème arrondissements de Marseille. Nous avons enfin pu obtenir une copie de ce document au beau milieu de l'été, le 23 juillet ! On peut le dire, la pratique du VTT brille dans ce document... par son absence et sa caricaturisation ! D'une manière générale, tout reste flou, laissant au bon vouloir du futur directeur du Parc de prendre les mesures qu'il juge nécessaire et ainsi légitimer sur son territoire... Dans ce document, nous trouvons même la phrase suivante : « *L'utilisation de tout moyen ou chose qui, notamment par son bruit, est de nature à déranger les animaux ou à troubler le calme et la tranquillité des lieux, en particulier de projeter des pierres, est interdite en cœur.* » Autrement dit, arrêtons toute activité humaine !



Nous n'avons aucune assurance que le VTT se pratiquera en Liberté !

Le projet de Charte va bientôt passer en enquête publique. Nous vous tiendrons alors largement informés sur cette procédure et de l'aide que chacun d'entre vous pourra apporter à la sauvegarde du VTT sur le massif des Calanques

Nous venons de réagir à ce document : il est indispensable qu'y figurent notamment un réel diagnostic, non caricatural, basé sur des faits, des chiffres, etc... du VTT au sein des Calanques. Il doit y figurer aussi le Principe de Liberté de circuler à VTT. A deux pas de Marseille, il est indispensable que ce Parc national soit géré « autrement ».



Le GIP du Parc de Fontainebleau sera a priori en cours de montage à l'issue d'un rapport attendu pour la rentrée scolaire. Ce rapport reprendra les conclusions des institutions ayant travaillé sur les 3 questions posées par le comité de pilotage : le Parc national de Fontainebleau est-il utile ? souhaitable ? faisable ? MBF a visité Fontainebleau et quelques autres forêts autour de Paris. Nous avons pris note de quelques interdits abusifs, mais nous ne relevons aucun problème de cohabitation, bien au contraire ! Il y a possibilité de rouler sans s'engueuler tous les 50 mètres ! Très instructif !

Enfin, dernière info importante. **Un troisième Parc national se dessine** sans grand renforts de communication et surtout sans qu'aucun représentant du cyclisme ou du VTT ne soit autour de la table. Il s'agit du Parc National « Entre Champagne et Bourgogne ». C'est une situation grave puisque, nous le savons bien, quand on n'est pas autour de la table, on ne se fait pas entendre !

Ce Parc va se situer entre les départements de la Côte d'Or et de la Haute Marne, autour de Villiers le Duc, Auberive, Arc en Barrois... A l'heure où nous écrivons ces lignes, nous avons quelques pistes, mais nous sommes en recherche d'un représentant sur le dossier.

Tenez-vous informés sur notre site internet, rubrique « Dossiers en cours » : www.MountainBikers-Foundation.com, sur le site du GIP des Calanques : www.GIPCalanques.fr

Congrès de l'IMBA Europe à Livigno - Italie



Du 21 au 23 juillet s'est tenu le Congrès de l'IMBA Europe, en marge de la Trans'Alp Race et du workshop sur le concept de «Flow Country Trail», organisé par Hans «No Way» Rey, la légende vivante du VTT ! Hans est en effet particulièrement engagé auprès de la station de Livigno pour l'aménagement des ces singles très ludiques avec peu de pente et de dangers. L'idéal pour des débutants, et pour se faire plaisir même quand on a un peu plus de niveau.

Le constat de ce congrès est en demi-teinte par rapport à nos espérances : les débat ont beaucoup tourné autour de l'aménagement et la création de sentiers, cœur du métier de l'IMBA. Il a finalement trop peu été question de l'organisation et de la mise en place de cette nouvelle entité.

Nous avons alors décidé de faire entendre notre vision auprès des représentants de l'IMBA : nous espérons voir très prochainement une IMBA-Europe «rassembleuse» des associations nationales et la création d'un groupement interlocuteur auprès des institutions européennes pour faire valoir les bienfaits du VTT ! La conférence de l'IMBA Europe, à Eurobike, nous donnera des nouvelles de cette organisation qui verra probablement le jour d'ici Janvier 2011.

Les photos et infos de ce déplacement sont en news sur le site



L'affaire de Martigues, les suites



Martigues et Saint Mitre les Remparts, vous vous souvenez ?... le lieu de la discorde il y a quelques temps. Une colline au dessus de l'étang de Berre, un spot magnifique dans la forêt méditerranéenne, un club engagé dans la construction d'itinéraires descendants et la défense de son environnement...

Une longue histoire d'amour des pratiquants locaux avec ce spot qui s'est finalement retrouvé fermé, sans motif clairement apparent, par le Conservatoire du Littoral, propriétaire des lieux. Des panneaux d'interdiction furent plantés au milieu des sentiers, des grillages posés, des jeunes pousses d'arbres plantées. Les efforts des riders pour réaliser, avec leurs propres moyens, un site de pratique qui respecte au mieux son environnement ont été rasés...

Mountain Bikers Foundation rentre dans une seconde phase de travail avec le Club de VTT de Martigues et le Conservatoire du Littoral. A la suite de ses évènements nous avions été alerté par le club et étions intervenus en tant que médiateurs. Les négociations en étaient restées au point mort avec une demi-tolérance instaurée sur DFCI. Aujourd'hui, le dossier est rouvert et le Conservatoire est prêt à entendre nos propositions. Nous devons particulièrement faire des propositions sur le problème de la responsabilité du C.L. en tant que propriétaire. Une démarche très positive et nous nous relevons les manches pour satisfaire cette demande ! Un dossier complet est en cours d'élaboration pour le mois d'octobre.

Les infos sur notre site Internet à la rubrique «Dossiers en Cours».



Sortie des Clips de sensibilisation

Après un important travail en collaboration avec le Ministère des Sports, le Syndicat National des Moniteurs Cyclistes et la Fédération Française de Cyclisme, les 3 clips vidéo de sensibilisation sont sortis au début de l'été !

Vous pouvez les retrouver en ligne sur notre site, sur Viméo, Youtube et Zapiks. Faites circuler l'info ! Intégrez-les sur vos sites, blogs, etc... Plus de monde les aura vus plus le message sera passé !

Mondial du VTT et C.A.

- Le Mondial du VTT s'est tenu du 18 au 20 Juin aux 2 Alpes, malgré un temps très mitigé : nous avons même eu de la neige pour le dernier jour !
- MBF était présente, à la rencontre du public et des nombreux professionnels qui ont fait le déplacement. L'occasion de discuter sensibilisation avec les pros, les journalistes. L'occasion aussi de parler des Calanques avec le Boss de VTopo, Cédric Tassan, un fin connaisseur des lieux. Bref, beaucoup d'échanges !
- Au cours de l'évènement le second Conseil d'administration MBF de l'année s'est aussi tenu. Cette réunion a été l'occasion de développer nombre d'idées pour l'avenir de MBF, notamment en ce qui concerne la communication et la présence sur les évènements.

Rectif' 1% pour la Planète

- Une petite rectification s'impose sur le dispositif 1% pour la Planète !
- 1% est un organisme qui met en relation des «entreprises sponsor» et des organismes à but non lucratif.
- Grace à ce dispositif et à notre accréditation 1%, nous pouvons recevoir des dons de ces entreprises !
- Les nouvelles parues dans la presse nous désignaient comme donateurs mais ce n'est pas le cas !
- Si autour de vous, vous avez un responsable d'entreprise, branchez-le sur ce dispositif. 1% pour la Planète commence à avoir de la notoriété auprès du public. C'est un avantage non négligeable !
- Plus d'infos sur www.OnePercentForTheplanet.org

Nouveaux Macaron magasin

- Depuis cette année 2010, les magasins, les associations, les clubs, les teams, etc... peuvent avoir leur macaron millésimé.
- Tous les ans vous recevrez un nouveau macaron de Mountain Bikers Foundation. Le macaron est à afficher en vitrine pour que votre clientèle, vos adhérents voient votre engagement pour un VTT responsable et l'aide que vous apportez à Mountain Bikers Foundation.

Alors n'hésitez plus un instant : supportez notre cause, adhérez à MBF !



Renégociation des DOCOB

Les documents d'objectifs de nombre de sites Natura 2000 vont être renégociés d'ici peu de temps.

Ces documents constituent la base de la gestion des espaces naturels du réseau et notamment l'accès possible ou non de vélos et VTT.

Il est très important que des représentants du VTT fassent partie de ces comités.

1) renseignez vous sur les sites Natura 2000 qui se situe à proximité de chez vous sur le site Internet Natura2000.Environment.gouv.fr

2) Trouvez les contacts du comité de pilotage du site qui est la structure qui gère le site. Vous les aurez avec la Préfecture ou la Mairie du lieu.

3) Contactez nous pour rentrer dans ce comité de pilotage et pour représenter l'ensemble des vététistes de votre territoire et même au niveau national !

Tout comme les Comité Départementaux des Espaces Sites et Itinéraires (les CDESI), il très important qu'un membre vététiste soit présent dans ces commissions locales. C'est une réunion de temps en temps et ça évite que des décisions soient prises sans nous. Il faut juste demander pour y siéger, autant ne pas laisser passer l'opportunité !

Renseignez-vous sur notre site, auprès de votre Mairie, Conseil Général, sur les portails Natura 2000 et CDESI de l'Etat...

La Lettre des Sports de Nature spécial vélo.

Le Pôle Ressource National Sports de Nature a axé sa lettre d'information du mois de Juin 2010 sur le Vélo en France. Un édito signé Hubert Peigné, Monsieur Vélo du Gouvernement (coordonnateur interministériel) est suivi par une large interview de Joaquim Lombard et le travail de développement du VTT de la FFC. On peut aussi y trouver un point sur le vélo, aujourd'hui, en France, les différents acteurs, le développement des Voies Vertes, le besoin d'amener l'offre de lieux de pratique vers le niveau global de la demande, etc...

Pour retrouver cette lettre, rendez vous sur le portail d'information www.SportsDeNature.gouv.fr

Les Brigades Vertes : 3 nouveaux évènements en 2010

Mountain Bikers Foundation a développé les Brigades Vertes, en cette année 2010. Une tenue complète - l'uniforme du Brigadier Vert - a été trouvée développée et mise en place pour la saison 2011, avec un nouveau logo, des couleurs, etc... Celle-ci sera portée en avant première au prochain Roc d'Azur !

Depuis la dernière Newsletter ce sont pas moins de 3 Brigades Vertes qui ont eu lieu sur l'ensemble de la France. Cette première année de développement, nous a permis de roder faire des tests... La saison 2011, nous le souhaitons, sera l'année de leur véritable envol !

Au programme donc cette année, le Merrell Oxygen Challenge avec une équipe de 3 brigadiers. Pour cette seconde édition du rassemblement des Sports de Nature d'A.S.O., l'accent était mis sur la protection et le respect de l'environnement mais aussi la pluridisciplinarité. On respecte et on partage ! Mais... c'est exactement le but de MBF ! Résultat de la récolte : quelques grammes de déchets laissés par les concurrents dans les montagnes cantaliennes.

Au niveau du climat ça tranchait carrément, au Trophée des Crapauds de Metz. 40° à l'ombre, de la poussière à bouffer et une ambiance de fou ! Le résultat, il fallait s'y attendre, est plus mitigé : normal après 24h de course et quelques milliers de passages...



Enfin, c'est le Raid Offroad Champsaur qui a été le théâtre de la première Brigade Verte en autonomie complète sur la base d'un «cahier des charges» fourni aux bénévoles. Un grand merci de la part de MBF, à l'organisation du Raid, et à notre équipe de 4 bénévoles présents, pour s'être donnés afin de sensibiliser sur cet évènement !

Plus d'infos : rubrique «Brigade Verte» du site MBF.

Réunion au Ministère des Sports

L'équipe de Mountain Bikers Foundation a rendu visite au Ministère des Sports en ce mois de Juillet. Nous étions en contact avec la partie communication - sensibilisation. Nous sommes désormais en contact avec les services Développement Durable et sports de Nature. Nous étions présents pour faire passer de multiples messages.



Nous avons été reçus, entendus et conseillés dans notre projet par le Responsable du Pôle développement durable et par le Responsable Sports de Nature. Nous avons eu l'occasion de présenter l'association, les bénévoles présents à ces côtés et notre vision du développement du VTT. Nous avons aussi sollicité leur aide sur les sujets qui nous intéressent (fermeture de lieux de pratique, sensibilisation sur site naturel, etc...). Cette visite était l'occasion de démarrer une collaboration au niveau national.

Les maillots MBF sont arrivés !

Les Maillots Mountain Bikers Foundation, tant attendus sont arrivés !! Ils seront en vente au Roc d'Azur et très prochainement via le formulaire d'inscription en ligne et sur notre site Internet.



Ainsi vous pourrez afficher votre engagement auprès de MBF avec couleurs et design sympas !

Tous renseignements : info@MountainBikers-Foundation.com